

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

¿Nos llevan

O lo que es lo mismo: En repetidos artículos lo venimos diciendo: el convenio ideado por el espíritu maléfico de socio de empresa anglo-francesa de extraordinaria importancia, trazado por el carbones, o lo que es igual son la condición precisa de que sean conducidos por barcos mercantes es una desdichada falta al principio agravada por el hecho de haberse acordado y existir

Contra esa actitud del gobierno, que se arriesga, sea cierta, presidido como está por el señor Maury para quien el comercio que los pueblos no perecen por débiles.

Unos y otros, que es su brazo armado, debemos confundirlos, hoy más que nunca en un solo pensamiento: tratar igual a todos los beligerantes.

Una actitud así, nos daría una página más de gloria en nuestros anales y seguramente una brillante porvenir. Viva, pues, España independiente, honrada y justa!

Consideraciones sobre el momento presente

Comentemos en cuatro líneas un suceso feliz para el mundo entero. Las ansias de paz que sienten todos los pueblos han cristalizado en una humanitaria iniciativa del Gobierno austrohúngaro. Austria propone de nuevo una paz de mutuo acuerdo a todos los países beligerantes. Desgraciadamente, esta iniciativa que el mundo elogia ha sido mal recibida por los Gobiernos (no por los pueblos) de los países aliados. Dicen esos Gobiernos que Austria propone la paz porque los ejércitos de los imperios centrales están destrozados. Cuando los alemanes estaban en las orillas del Marne, Austria propuso otra vez una paz de inteligencia, y entonces los Gobiernos aliados no la aceptaron tampoco porque, según ellos, pretendían los austríacos y los alemanes imponer una paz militar. ¿En qué quedamos? Si triunfantes los alemanes no podían aceptar los aliados la paz, y ahora (que según la Prensa de la Entente, están derrotados los austrohúngaros), no es tampoco admisible la proposición pacifista, ¿a qué aspiran los Gobiernos de Francia e Inglaterra? ¿A imponer ellos una paz por la fuerza? ¿Quiénes serían entonces los autócratas y los imperialistas? Aunque la feliz iniciativa de Austria no tenga por el momento el resultado que todos deseamos, se habrá dado, de todos los modos, un gran paso hacia la paz del mundo, porque los pueblos conocerán de una manera evidente quiénes son los gobernantes que tienen empuje en que se siga desangrando inútilmente la humanidad.

Aquí tenemos una nueva racha de Consejos de ministros, para ultimar (según dicen las notas oficiales) varias cuestiones de orden internacional, y la esperada y desconocida ley de Presupuestos para el año de 1919. Dada la conducta del actual Gobierno de notables y el régimen de silencio a que se somete a un país que alcanzó una Constitución excesivamente liberal, nadie dudará del concepto que de este pueblo tiene el Gabinete que preside el señor Maury, y de la cantidad de confianza que los españoles pueden otorgar a los que de ese modo gobiernan. España no tiene derecho a saber los compromisos, hipotecas u orientaciones que contraen o imponen estos hombres a su patrimonio internacional.

España no puede conocer los proyectos de sus Gobiernos en materias tan importantes como son las que afectan a su riqueza espiritual y material. España no puede dar su opinión ni imponer su voluntad en los pleitos en que se litigan sus intereses y su porvenir, porque hay diez hombres que han constituido una hipocrita dictadura, para suspender las garantías y disponer a su antojo de nuestro porvenir, como si estuvieran riendo los asuntos de un pueblo menor de edad o de un país incapaz.

Y menos mal si este régimen fuera impuesto por imperiosas necesidades de salud pública, y si de esas deliberaciones misteriosas salieran ventajas palpables para el país o mejora evidente de las masas que nos agobian.

Pero hasta la fecha, ni se ha justificado lo primero ni hemos visto lo segundo.

¿Han suavizado, han hecho tolerables nuestras condiciones de vida este mal llamado Gobierno de hombres-cumbres?

¿Qué ocurre hoy con las subsistencias?

¿Qué acontece con la crisis del trabajo? ¿Y con las exportaciones? ¿Dónde está el empréstito que debía convertir a España en una nación rica y floreciente?

Dentro de ese misterio, no se adviene otra cosa que miedo a que se conozcan debilidades y abandonos, que España no toleraría si a falta de hombres que supliran gobernar tuviéramos todos la energía necesaria para impedir que se nos tratase como un pueblo sometido siempre a las tiranías de los de fuera y de los de dentro.

ABANDA BALAQUER.

DESDE BARCELONA

21 Septiembre.

Aún cuando nuestras autoridades locales aseguran que hoy por hoy, no existe en esta ciudad motivo fundado de alarma por lo que a la salud pública se refiere, es lo cierto que los barceloneses no estamos tranquilos. A las noticias que se reciben de distintos puntos de España, haciéndonos saber que en los mismos se sufre la epidemia que se ha dado en llamar gripal; a la existencia de nuestra capital de algunos casos, aunque leves, de dicha enfermedad, añádate que aquí la higiene continúa, como siempre, tan descuidada y que no se ve que las autoridades adopten disposición alguna, sin aquellas más rudimentarias para prevenir contingencias, y dígame si hay o no fundado motivo para estar alarmados.

Aquí parece haberse dado al mas completo olvido lo que ocurrió en el otoño del año 1914, en que, por el punible abandono y desidia del Ayuntamiento, se cobó en la juventud barcelonesa, terrible y, hasta ahora, no bien definida enfermedad.

Sería de desear que nuestras autoridades recordaran tan aciaga época, ya que no han transcurrido tantos años para no recordarla, y que, de una vez, se diéieran a hacer algo en beneficio de los habitantes de esta ciudad. No tengamos, luego, que llorar amargamente la indolencia de tales autoridades.

Hemos llegado a las fiestas de la Merced. En las que se celebrarán, no toma parte ni contribuye a las mismas el elemento oficial popular. Las ceremonias religiosas que estos días tendrán lugar, serán solennísimas, por coincidir con las organizadas con motivo del VII Centenario del descenso de la Virgen a esta ciudad.

Mañana por la tarde se efectuará una procesión popular para acompañar la Imagen de Nuestra Señora de la Merced a la Iglesia Catedral, en cuyo templo se celebrará un solemnisimo oficio el martes, festividad de la Virgen, Patrona de Barcelona.

Por la tarde del propio martes y en procesión, será reelegida al santuario de la Merced, la Imagen de Nuestra Señora.

En la sesión que el pasado miércoles

Rápida

EL REGALO

I

Abrió el armario. A su lado, de pie, el niño advirtió el reloj.

—¡Abuelo! —le dijo —dámelo!
—Te lo daré el año entrante —respondió el abuelo —si estudias mucho y eres juicioso. Ya veremos.

—¡El año entrante! —exclamó el niño. —Pero, abuelito, tal vez entonces te hayas muerto. ¡Eres tan viejo! ¡Y estás tan enfermo!

Y el anciano se puso a reflexionar, diciéndose: es verdad.

Y sus dedos acariciaban el cabello ensortijado del chiquillo.

Tomó el reloj de plata con su pesada cadena, lo puso entre las manos ávidas y le dijo al niño:

—Cuidálo, que era el de tu padre.

II

Habían cabado un pequeña cosa. Los colégiales se agruparon en torno de ella, y un anciano hincó penosamente la rodilla en tierra.

El viento de la mañana jugaba suavemente con sus cabellos.

—¡Pobre criatura! ¡Quién lo hubiera dicho!

Y el abuelo regresó a su casa. Lloraba. Lloraba amargamente.

Y volvió a colgar el reloj de plata en el viejo armario.

Rosalba Lovelley.

la celebró nuestro Ayuntamiento, se dió cuenta de a a comunicación del presidente de la Junta del Centenario del descenso de la Virgen, rogando a la Alcaldía que los días 22, 23 y 24 del corriente, disponga se iluminen y adornen las Casas Consistoriales; y también, de una proposición solicitando 20.000 pesetas con destino a la comisión organizadora de las fiestas del VII Centenario.

Bastó la lectura de estos documentos, para que se armara una trapatete, en la que los concejales de las izquierdas dijeron enormidades tales, que dieron lugar a protestas en las galerías.

Uno de los radicales llegó a decir que «las procesiones han de resolverse a estacozos».

El espectáculo que se dió en el Consistorio, no es para mentarlo y si para lamentarlo; y así lo reconoció el jefe de la mayoría regionalista.

Allí no se guardaron las debidas consideraciones entre compañeros; no hubo respeto para las creencias ajenas; se hizo burla y escarnio de cosas sagradas; se insistió en las amenazas de emplear la violencia. En fin; una serie de escenas reguantes e impropias de personas que se precian de cultas. La dignidad y el decoro personal, demostrose ser cosas desconocidas para los radicales.

Como inauguración de temporada, hoy abren sus puertas algunos teatros. Entre ellos, figura el Romea, en el que trabajará una compañía ómica-dramática, catalana, dirigida por Enrique Gimenez, en la que figuran algunos actores ventajosamente conocidos de nuestro público.

La empresa anuncia el estreno de varias obras; y una de estas, drama en tres actos, don José Pous y Pagés, titulada *Reti Senyor*, es la que se pondrá hoy en escena.

El público de esta capital, conserva de la Empresa Fábregas que es la que en la anterior temporada ya tuvo a su cargo el Romea —muy buenos recuerdos, por los esfuerzos que la misma hizo ofreciendo variedad de espectáculos y no escatimando gasto alguno para presentar aquellos del modo debido.

Es de desear que el público corresponda a tales esfuerzos.

C. P.

(Prohibida la reproducción)

Crónica de la guerra

Los partes ingleses que ayer hacíamos mención, daban a entender que sus tropas habían obtenido un ruidoso éxito en la región de Gouzancourt. Violentísimo fué en verdad el ataque que contra dicha población lanzaron, pero bravamente defendida por los cazadores alemanes, lograron éstos conservarla en su poder. El avance inglés se limitó a la ocupación de Epehy y Bonzoy.

Los combates que en este sector se desarrollaron fueron encarnadísimos y puede afirmarse que la lucha está todavía indecisa, pues parece que los aliados quieren a toda costa volver a San Quintín, para apoderarse de esa importante plaza, que por lo visto defienden los alemanes con ejemplar tenacidad y valentía. La maniobra aliada tiende a introducir una línea en el frente alemán al Norte de San Quintín, apoderándose de los montes que hay allí, pero esas alturas se prestan admirablemente a la defensa y se ve que los alemanes las utilizan admirablemente contentiendo en casi todos los puntos las tentativas de avances de los ingleses. La batalla en este sector terminó el día 19 por la noche, con el fracaso del ataque inglés, que no pudo lograr sus objetivos. Así lo confirma el parte alemán del 20 por la tarde, que nos advierte que todos los ataques realizados entre el arroyo Amignón y el Soma, fueron rechazados.

No es de esperar que los aliados desistan tan fácilmente de su empeño, no que por el contrario deba esperarse que reanuden insistentemente sus esfuerzos. Se ve claramente que Foch se juega ahora una carta decisiva, pues si no logra producir un gran cambio en la situación estratégica, antes de que la estación avance algo más y se produzcan las primeras nevadas otoñales, deberá considerarse como estériles, todos cuantos éxitos se ha venido apuntando desde el 8 de agosto, a la fecha. Nada deben impresionarnos los avances mayores o menores que obtengan los franco-ingleses, en las luchas de estos días. Esta batalla, que lleva ya mes y medio de duración; tiene como todas sus fluctuaciones; y más que a episodios se ha de atender al resultado de conjunto. Este no se ha visto todavía ni se podrá ver aún en algunos días, pues repetimos que esta batalla no es de las que se desentasa tan fácilmente.

Como dice muy bien un telegrama de Nauen, hay que observar que todo el frente occidental está sometido a una alta tensión, y es natural que los alemanes muevan sus reservas para subvenir a las necesidades. Seguramente a estas horas se habrá restablecido la situación en la región de San Quintín, si por ventura sufrió algún quebranto, y hemos de armarnos de paciencia, para seguir las peripecias de la lucha, cuya actividad está por ahora concentrada entre la carretera Arrais-Cambrai y el Soma.

Lo que ha ocurrido en los demás sectores no ha tenido importancia. Combates de avanzadas y duelos de artillería, que no han modificado nada. Y por lo que hace al sector de el Alto, no tardaremos en ver una reacción alemana, que ya se dibujó anteaer al caer del parte francés.

FORTALEZA.

LA LAMPARA

Wotan

de filamento estirado de la marca preferida

De venta en Cartagena

De Sociedad

Los que viajan

De Granada han regresado el Teniente Coronel de Artillería don Rafael Peralez acompañado de su distinguida esposa y de la bellísima señorita María Pizó.

Ha regresado de Los Alcázaros después de pasar la temporada veraniega don Aliso Martínez acompañado de su distinguida familia.

Notas varias

Se ha examinado de la asignatura de Geografía del primer año de Bachillerato en el Real Club de Regatas un gran bello y además la notable artista María Hallet que ha actuado en el Teatro Principal, ejecutando varios números de su repertorio.

Reciban nuestra enhorabuena sus padres que hemos extensiva a su profesora doña Antonia Vidal.

Mañana tarde a la siete se celebrará en el Real Club de Regatas un gran bello y además la notable artista María Hallet que ha actuado en el Teatro Principal, ejecutando varios números de su repertorio.

PRIMERA COMUNION

J. CABAÚ

FOTOGRAFO

Procesos se harán sus niños retratados en esta acreditada casa.

Un bellísimo retrato y tres magníficos postales a Ptas.

Donde se A. (antes Cañón)

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

81